

para evitar desórdenes y para dar conocimiento inmediato.

En Botares forzaron muchos de capataces y peones para imponer...

Es de presumir que hoy (el viernes) y con las fuerzas allí reconcentradas, quede todo pacificado.

EN LAS FÁBRICAS.

En los Altos Hornos, en San Francisco, en La Vizcaya y en las demás fábricas de aquella zona entraron anteayer a trabajar muchos operarios...

EN LOS ASTILLEROS.

Los trabajadores de los astilleros del Nervion entraron a trabajar casi todos por la mañana, a primera hora, hasta que al poco tiempo abandonaron las labores.

Algunos ingleses, los cuales dieron conocimiento al cónsul de su nación de lo ocurrido, tuvieron que pasar de mala manera la ría, hasta llegar a sus alojamientos de Erandio.

Una comisión de los obreros españoles que desean trabajar, debió de conferenciar anoche con el señor gobernador militar para que se les proteja.

A las seis y media de la tarde de anteayer, fueron conducidos y custodiados por fuerza del cuerpo de forales, caballería y guardia civil, veintidos huelguistas, los cuales fueron conducidos a la cárcel.

El brigadier señor Cappa, arengó a los trabajadores de la Arboleda, invitándoles a que reanudarán sus trabajos, pero todos se negaron a ello.

A última hora del viernes, decíase que en la Arboleda ocurrió una colisión entre un grupo de huelguistas y otro de operarios que deseaban trabajar, resultando dos individuos muertos, a pedradas, según se cree.

También parece que en la mina «San Miguel», en Gallarta, ocurrió otra colisión entre trabajadores, resultando algunos heridos.

BANDO DE GUEN GOBIERNO.

Con este epigrafe, circuló ayer en esta ciudad una hoja impresa, que reproducimos, porque nos parece que ha de agradar a nuestros queridos lectores.

«Yo D. Cerilo... Arcarde Costetucinal deste pueblo, azaitera, azaitera, hago saber:

Cabiendo llegau a mis orejas calgunos regolhederos doñcio tratan de maltecer el orden público deste partjo, preñho en assultu que dengun Dios deste mundo tanto paisano como meñitar maga huso darmas brancas ni de jobbo, palos con puchas y otros destramientos, y esas pistoñicas que llaban los mozos ocurtas por que con ellas se puen causar muchos prejucios, oszeto de yo el Señor Arcarde que me las reserbo pa los husos naturales, hoy es el primerico dia que tengo el honor de saludarus como amigos probes bus rodozcozgo por guestra serñ partes, os serbarais estos articulos que son: 1.º...

Artículo 1.º los güeyes de gusotros no los dejaraís suertos por jodiareis ni patatares, por que causan muchos destragos, melancolias y destrubios en las familias.

Artículo 2.º Como quita cadebenir una compaña de fitores que dará goipes de comedia en el granero del tío Zapo, prñho así mesmo el estornudar... regoldar, dar golpes con las patas y estirarse por que intimais de ser disonestos y os asemejais a caballerias.

Artículo 3.º Tengo un sendico que no lo puedo aparrejar, pero que guestra fuerza ma duñarais a parejalo.

Artículo 4.º Como quien que ma dicho mi parienta la Tomasica, ca lido en el Boletín Oficial que viene tolas semanas ca de henir una compaña de la melicia a cohrrer la contrebucion con esos chismes que dispañan a diez por menuto, gas en cargo que to Dios sachanto pol mesmo ajuro que salio, sin que el Gobierno que tengo la honrra de presidir, sentere de la miseria y probeza que pasa por este lugar y al que me lo infructere y contrabenga a mis mandatos lo zampo en la carzel con tol peso de la ley.

5.º y último. Si alguno de gusotros se gus ofrezte arguna cosa y no sabis mi casa, bus zampais en la plaza y al retorcer la esquina a mano zurda en contrarais a gusostro arcarde en una casa que esta el numero tapau con barro.

Dau en... en el año questamos a beinte del mes que corremos.—Gusostro Arcarde, Cerilo.—Secretario, Jimisico el Zurdo.

Esto no cesita comentarios, porque fueran los que fueren, no resultarian con el sic necesario al documento precedente.

Comente el lector a su gusto.

FRONTONES Y PELOTARIS.

En el fronton de Abando.—El partido que se jugó anteayer tarde en este fronton entre Luis de Echevarría, de Azpetitia, y Enrique Elichecha, de Rentoría, contra los eibarreses Juan traolagoitia, y Eusebio Iriondo, no resultó tan notable como se había anunciado, pues dejó bastante que desear por no estar Iriondo y Echevarría a la altura de otras veces. Sin embargo gustó el partido por lo competido que fué.

Antes de empezar, se ofrecía el dinero con motivo por los azules, cuyo color ostentaban los eibarreses; y la usura siguió ofreciéndose en todo el curso del partido, aun cuando la diferencia de tantos era a veces muy insignificante.

La cátedra acertó también esta vez, pues los eibarreses ganaron el partido por 4 tantos de ventaja.

Lagartijo estuvo superior, y a no ser por el bonito juego que desarrolló, el triunfo habría sido de los colorados.

Terminado este partido, se jugó otro entre Echevarría y Botolaza (colorados) contra Tocolo y Elichecha (azules) a 30 tantos a sacar los primeros de los siete cuadros y de los seis los segundos.

También fué muy reñido, igualándose varias veces, pero por fin el triunfo fué de los colorados, que dejaron a sus contrarios en 27 tantos.

El ágio estuvo por los gananciosos. Botolaza jugó mucho y bien; no así su compañero Echevarría, que estuvo flojo e incierto.

Tocolo, bastante bien, así como Elichecha.

EL CUMPLEAÑOS DE S. M. EL REY.

A medida que los años pasan, nótese evidentes muestras de la profunda adhesión que merece a San Sebastián la Dinastía reinante.

Desde las primeras horas de la mañana, los balcones de muchas casas ostentaban vistosas colgaduras y ondeaban en consul dos y sociedades, sus respectivas banderas.

A Telégrafos acudieron gran número de personas, para dirigir telegramas de adhesión respetuosa a S. M. la Reina, en tan señalado día.

BONOS A LOS POBRES.

Conforme se acordó en la última sesión del Ayuntamiento, la Depositaria municipal distribuyó ayer 1.250 bonos de pan y otra igual cantidad de arroz a las familias necesitadas.

Esta circunstancia oyóse en los portales de la casa Consistorial oyóse palabras de bendición a la augusta Reina y a su egregio Hijo don Alfonso XIII, en cuyo nombre recibieron los indigentes de esta ciudad aquel preciado regalo.

LA RECEPCION DE AYER.

Brillante y animado aspecto presentaban los alrededores del Gobierno civil, desde las once y media de la mañana, con motivo de la recepción que se efectuaba para solemnizar el día del cumpleaños de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

El edificio hallábase adornado por las colgaduras y la bandera nacional en el exterior.

La recepción revistió verdadera brillantez. En el portal hallábase los guardias de Vigilancia, guardias civiles y miqueletes. Varios mazorcos de flores, artísticamente dispuestos, engalanaban escalera y la antesala, amenizando el acto la banda municipal.

Desde la época en que estuvo de gobernador de esta provincia, D. Patricio Aguirre de Tejada, no se ha dado el caso de que la primera autoridad civil de la provincia recibiera de Córte, hasta ayer, en que correspondió hacerlo al señor Barriobero, por ausencia del gobernador militar, señor Rodríguez Brazón, más antiguo que aquel en su mando.

El señor Barriobero recibía en el salón principal del Gobierno civil, que con profusión de flores se hallaba adornado.

Las autoridades que acudieron al acto, fueron atendidas por el secretario del Gobierno señor García Alvarez, asistido del ingeniero agrónomo jefe de la provincia señor Gemba.

El elemento militar, presidido por el general de brigada señor Henestrosa y los coroneles de Valencia y Alfoño, señores Molina e Illana, rodeados de su brillante oficialidad; la audiencia, presidida por el señor Churruga; la Diputación, una comisión del Ayuntamiento presidida por el alcalde y compuesta de los señores Lizarriturry y Diaz; el jefe de Telégrafos; Cuerpo Consular, presidido por el decano, cónsul general de Francia, Mr. Després de Saint Saunver, rodeado del cónsul de Chile D. Alfredo de Laffitte y el de la República Argentina D. Cándido de Sorluac; clero, en cuya comisión formaban el teniente cura de San Vicente, señor Echeverría, el vicario del Antiguo, señor Aristizabal y teniente del Sagrado Corazon, y por último el administrador de Hacienda, señor Flores, y el administrador principal de Aduanas, acudieron a la recepción que concluyó a la una de la tarde, próximamente.

El gobernador civil transmitió al señor duque de Medina Sidonia el homenaje elevado por su conducto a S. M. la Reina, en tan infausto día.

REVISTA MILITAR.

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, a las cuatro y media de la tarde se efectuó la revista militar, dispuesta para solemnizar el cumpleaños de S. M.

La Avenida de la Libertad estaba llena de un verdadero gentío, cuando llegó el regimiento de Valencia a dicha anchurosa calle.

El cielo, que durante todo el día estuvo muy encapotado, proporcionó abundante lluvia al llegar las tropas a la Avenida.

A los dos batallones del regimiento de Valencia, que mandados por los tenientes coroneles señores Diaz y Guerrero, tomaron posición en toda la longitud de la Avenida de la Libertad, siguió un batallón del de Africa, mandado por el teniente coronel Sr. Barrero, cuyas filas llegaron hasta la plazaleta de Miramar, en la Cochera.

No bien habían tomado posición los mil hombres de que se componen los tres batallones y la compañía de artillería, cayó una lluvia verdaderamente torrencial. Los pobres reclutas, pues tales eran los que ayer vimos formar, soportaron con verdadero valor e imasibles el chaparrón.

Aun cuando la lluvia deslució bastante el conjunto, el digno y bizarro general de brigada señor Henestrosa, rodeado de sus ayudantes y del coronel Sr. Molina, que mandó a sus fuerzas, pasó la revista.

A las cinco y media de la tarde cuando más fuerte era el aguacero, se dió orden de que desfilaran las tropas ante el general, que con su escolta se colocó en la calle de Miranar.

Rompí la marcha con su marcialidad acostumbrada, el primer batallón de Africa, mandado por teniente coronel Sr. Barrero, ejecutando la música un precioso paso doble.

Seguidamente desfiló la brillante compañía de artillería de a pie, al mando del capitán Sr. Navascués, luego los dos batallones de Valencia, que iban mandados por el pundonoroso coronel señor

Illana y los respectivos tenientes coroneles señores Diaz y Guerrero.

El general de la brigada Sr. Henestrosa que montaba un hermoso caballo tordo, indicó al bizarro coronel Sr. Molina la satisfacción que había tenido en pasar revista a soldados que a pesar de ser noveles, demuestran ya, gracias al celo digno de elogio de sus oficiales, una marcialidad y una arrogancia verdaderas.

FESTIVOS NOCTURNOS.

Sabida es la verdadera afición que en nuestra ciudad existe por los festejos nocturnos anunciados para la noche de ayer. Así sucedió que no obstante de la lluvia, estuviera la Plaza de la Constitución animadísima.

A las nueve de la noche quemáronse gran número de cohetes, cuyos estampidos producían gran contento entre la multitud que llenaba la plaza.

Entre tanto, la banda municipal amenizaba el acto, ejecutando diferentes baillables que aprovechaban las parejas. El cuadro, alumbrado por la profusa iluminación de la Casa Consistorial, era animadísimo.

Inútil es describir la algarazara que se produjo al quemarse el toro de fuego.

A las diez y media terminó el baile.

NOTICIAS.

La sociedad Inmobiliaria, de cuya propiedad son los terrenos del barrio de Salamanca, intenta construir para el próximo estío un anden ó paseo que sea continuación hasta el rompolas, por la Zurriola.

Para atender a las eventualidades que puedan ocurrir, el ministro de la Guerra dispuso ayer por órden telegráfica, según hemos sabido, que se suspendan en todo el distrito de las vascongadas las operaciones del licenciamiento de fuerzas, que debían dar principio el 20 del actual.

La suspensión es hasta nueva órden.

Ha regresado a Pamplona D. Antonio Laquidain, procedente de Madrid, donde ha ultimado los trabajos del proyecto de ferrocarril a Pasajes.

Si no ha marchado, marchará muy en breve a Santesteban ó a Elizondo a dar cuenta del resultado.

Segun leemos en La Bicicleta, está hecha ya la asociación de velocipedistas de las provincias vascongadas y Navarra.

El día 25 se reunirán en el establecimiento balneario de Nancloares un gran número de individuos de los clubs de las cuatro provincias donde tendrán una fraternal comida.

Hasta la fecha son 30 los individuos inscritos en Pamplona para emprender la expedición.

El análisis oficial de nuestra que las aguas de Nancloares de la Oca contienen 0,16 de bicarbonato por litro de agua, y 40,26 c. c. de ácido carbónico, y no es extraño que la experiencia de tantos años y de tantos enfermos haya enseñado y extendido la fama de la gran eficacia de estas aguas en el tratamiento de las enfermedades del estómago, intestinos, hígado, riñon y vejiga, así como en otras afecciones generales, como la gota, el reumatismo, la diabetes, la albuminaria y la poliartría.

El establecimiento de Nancloares cuenta además con una instalación balnearia tan completa, que ni uno solo de los adelantos de la ciencia dejará de encontrarse en este grandioso balneario. De igual manera se ha montado una instalación electroterápica, el masaje, gimnasio é inhalaciones de oxígeno, elementos todos de importancia capital en el tratamiento de las enfermedades citadas.

Pero todo esto no sería bastante si el régimen dietético no viniera á sumirse á tan poderosos agentes curativos y el balneario de Nancloares, rompiendo con la rutina seguía hasta hoy, establecerá un régimen alimenticio severo bajo la dirección del médico doctor Moreno Zancudo, para todos aquellos enfermos que quieran someterse á él y sacar completo fruto de su estancia en el balneario; es decir, para los que quieran curarse.

Además dispondrá los siguientes tratamientos dietéticos especiales y considerados hoy como el principal remedio de tan rebeldes padecimientos:

Tratamiento dietético de los diabetes y el artritismo con la dietética respiratoria por las inhalaciones del oxígeno.

Dieta lactea vigorizada con la leche pulverizada. —Tratamiento general de las enfermedades del estómago, hígado y riñones.

Régimen de Schwensinger y Ebstein.—Para la curación de la obesidad.

Dieta seca de Storch.—Fundamento principal del tratamiento de la dilatación del estómago.

Alimentación por peptonas, jugos y polvos de carne. —Para los catarros gástricos é intestinales. Anemia.

Alimentación forzada.—En las enfermedades consuntivas.

Días atrás habíase dicho que los carniceros, en vista de las pérdidas que vienen sufriendo en la venta de la carne, habían acordado elevar el precio de esta, pero parece que no es exacto, proponiéndose continuar como hasta aquí, al igual de los precios establecidos por la tabla reguladora.

La situación de ésta llama la atención y debe ser objeto de estudio por parte del Ayuntamiento. Porque ocurre preguntar; si la industria particular pierde ¿qué le ocurre al puesto sostenido por la corporación? Indudablemente, debe perder también y cantidades de bastante consideración, resultando de aquí que se desnaturaliza el objeto de la tabla reguladora.

¿Cómo, sin embargo, continúa ésta sin colocar el precio en condiciones normales? ¿Qué ocurre en este asunto?

Question es esta que debe merecer estudio por parte del Ayuntamiento, haciéndose público cuanto ocurra sobre el particular.

Hace pocos días ha salido para Barcelona desde donde se propone hacer una dilatada excursión mercantil, nuestro particular amigo D. Santiago Zamarripa, socio gerente de la acreditada casa Zamarripa hermanos, de esta plaza.

Regresará el señor Zamarripa para fines del próximo mes.

El próximo mes se embarcará para Buenos Aires, nuestro particular amigo D. Gregorio Vignan, inteligente comerciante que ha dirigido hasta hace poco, la notable fábrica de aguardientes y licores, establecida en Villafranca con arreglo a todos los adelantos modernos y que era de su propiedad.

Acompañará al señor Vignan su bella y distinguida esposa.

Ha llegado a esta población, donde fija su residencia para dedicarse a la enseñanza de piano y arpa, la señorita navarra, doña Dolores Enguidanos, primer premio del Conservatorio de Madrid con notas de sobresaliente en todos los cursos de piano de su carrera, y discípula de los notables profesores señorita Tormo y señor Zavala.

Para poder insertar todas las noticias del día y lo más urgente, hemos tenido que aplazar la publicación de algunos originales, entre ellos una carta artículo de Tolosa.

Con la competente autorización se reunirán hoy en el salón bajo de las Escuelas, a las diez de la mañana, los socialistas de esta ciudad.

Su propósito es llegar a la constitución de una agrupación compacta, y el nombramiento de un comité directivo.

La pesca fué ayer abundante, sobre todo la efectuada por los vaporetos de los señores Mercader é hijo.

Estos cogieron unas 5.000 merluzas.

El mar se mostró ayer bastante agitado y embavecido, impidiendo a las lanchas alejarse mucho de la costa.

En el expreso de hoy llegará a Vitoria para dirigirse a Nancloares, con objeto de disponer los últimos detalles de los trabajos que se efectúan en el magnífico establecimiento balneario que allí construye, nuestro particular amigo señor Fernandez Izquierdo.

Han empezado los trabajos de un nuevo faja-mar en la Zurriola, adosado al muro de garantía de la gran cloaca del barrio de Salamanca, y cuyos trabajos dirige el señor Morales de los Rios.

Terminados estos trabajos, dentro de mes y medio darán principio los de otro faja-mar, completándose así el plano de defensa de la Zurriola, que en la parte ya ejecutada viene dando tan excelentes resultados.

La Junta de cárceles, en su última sesión, ha acordado que la visita pública á los presos, que venia efectuándose hasta aquí todos los jueves, de nueve á doce de la mañana y de dos á tres de la tarde, se efectue en lo sucesivo todos los domingos á iguales horas.

El alcalde de esta ciudad dirigió ayer al mayor-domo mayor de Palacio, el siguiente telegrama: «Excmo. Sr. Duque de Medina Sidonia, mayor-domo mayor de Palacio:

Ruego á V. E. haga llegar á S. M. la Reina Regente, la felicitación sincera y expresiva que le dirige el Ayuntamiento y pueblo de San Sebastián, con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.»

Ayer zarpó de este puerto para Bilbao, el vapor Bazan.

Hoy es esperado el Galicia, procedente de Santander.

Las pescadoras y verduleras solemnizaron ayer con gran regocijo y baillotes, al son del tamboril, la festividad de San Pascual Bailón.

Desde las tres y media hasta las siete de la tarde, se bailó en la plaza del mercado de frutas, y en el de la Pescadería.

Un caballero llamado don Agustín X..., ha entregado en nuestra administración diez pesetas. Cinco para los naufragos de Pasajes, y cinco para los desdichados de Urnieta.

De gusto y apariencia grata, es simpática á los enfermos

(Descorriar de las imitaciones)

El Médico Cirujano que suscribe: Manifiesta que ha usado con muy buen éxito la «Emulsion Scott» tanto en los casos en que se halla indicada, cuanto por el gusto suave y agradable para su administración.

Burgos 24 Diciembre de 1885.

Dr. HILARIO ANTON.

El gran balneario de Nancloares de la Oca (Alava), es el primero del mundo.

Sus aguas alcalinas sordas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y genito-urinares. Ved el anuncio.

JAI-ALAI.

Gran partido para hoy domingo á las cuatro y media de la tarde, entre el simpático joven renteriano Victoriano G. mborena y José Barcaiztegui, de Herandi, contra José Sarasua, de Aya, y Kus-taquito Olarrea, de Hernani, á sacar de cinco cuadros los primeros y los últimos de cinco y medio, con seis pelotas finas de Zumaya.

COMENTARIOS.

El empeño que muestran nuestros adversarios con seguir comentando la moción de nuestro amigo el Sr. Laffitte, viene á corroborar la importancia de la misiva, y el hecho de que nuestro correligionario ha tenido la habilidad de dar en el blanco.

No vemos en qué se halla reñida la buena administración municipal con un acto de deferencia, elevado á la dinastía reinante, á la que tanto debe San Sebastián; pues si á la circunstancia de ser esta población, en su mayoría, eminentemente